
 
 

Maler:in und Lackierer:in 
Fachrichtung Gestaltung und Instandhaltung 

 
 

Voraussetzung für die Ausbildung 
‐ die Agentur für Arbeit stellt fest, wer sich dafür eignet 

 
Dauer der Ausbildung 

‐ 3 Jahre 

 
Inhalte der Ausbildung 

‐ erlernen verschiedener Maltechniken 
‐ verschönern von Wänden mit Tapeten oder Dekorputzen 
‐ gestalten von Innenwänden und Fassaden  
‐ verlegen unterschiedlicher Bodenbeläge  

 
Was lernt man in der Ausbildung? 

‐ wie man Werkzeuge richtig verwendet 
‐ wie man Farben mischt 
‐ wie man verschiedene Streichtechniken unterscheidet und anwendet 
‐ wie man Räume vor Schmutz, Beschädigungen und Farbflecken schützt 
‐ wie man Oberflächen bearbeitet 
‐ wie man Kunden fachmännisch berät 

 
Ausbildungsort:  

‐ die Malerwerkstatt der Grümel gGmbH 
‐ Berufsschule: Ferdinand‐Braun‐Schule in Fulda 
‐ Praktikum in unseren Partnerbetrieben 

 
Wichtig ist 

‐ handwerkliche Geschicklichkeit 
‐ körperliche Belastbarkeit 
‐ sorgfältiges Arbeiten 
‐ mathematische Grundkenntnisse 

 
Und dann? 
Nach der Ausbildung können Maler:innen und Lackierer:innen in Handwerksbetrieben und 
auch in Hochbaufirmen arbeiten.  
 


